
Век прожить – не поле перейти. 

  У православных считается, что человек, родившийся в Пасху, 
обязательно будет удачливым, обладать отменным здоровьем и достигнет высоких чинов. День 
рождение Федосьи Степановны Плетнёвой пришёлся как раз на Светлое Христово воскресенье, но 
вопреки приметам в чинах женщина никогда не ходила, да и удача от неё отворачивалась достаточно 
часто. Однако здоровье действительно не подкачало. Судите сами: четвёртого апреля Федосье 
Степановне исполнилось ровно сто лет. И вновь день рождения, теперь уже юбилейный, совпал с 
празднованием Пасхи. 
       Простое это совпадение или божественный промысел – гадать, наверное, не стоит. Но 
испытаний на долю Ф. Плетнёвой выпало немало… 
       Родилась Феня в большой многодетной семье в удмуртской деревушке под названием Вавилово. 
У отца с матерью было шестеро детей, Феня – самая младшая. С малых лет девчушку привлекали к 
труду. Сначала научили вязать, потом прясть, а затем и ткать. Наравне со взрослыми она обшивала 
себя, сестёр и братьев. Об учёбе и речи не шло: даже первый класс школы закончить не удалось. 
Дожив до ста лет, Федосья Степановна умеет только расписываться и делать нехитрые 
арифметические вычисления. 
       Люди, которые много трудились, как правило, жили не безбедно, навлекая на себя зависть 
ленивых соседей. Почему-то иметь достаток в доме в те годы считалось преступлением: отца 
Федосьи раскулачили и посадили в тюрьму. Тогда с мечтой об учёбе пришлось и вовсе расстаться. 
       Повзрослев, Феня вышла замуж и родила четверых детей. Вроде бы жизни наладиться, но не 
тут-то было. Война. Мужа забрали в 1941. Через год пришла похоронка: «убит под Ржевом». 33-
летняя вдова осталась с маленькими детьми одна. Не зря говорят, беда одна не приходит. Через 
некоторое время умерла младшая дочь Ф. Плетнёвой. С того времени и до конца войны Федосья 
почти перестала бывать дома. 
       - Мать мы не видали месяцами, - рассказывает нам дочь Ф. Плетнёвой Валентина Аркадьевна. – 
Она всё время была на работе. Возила хлеб, зерно на подводах. Жила вдали от нас, на заготовках. За 
нами бабушка приглядывала. 
       После войны все силы были брошены на поднятие разрушенного хозяйства. Трудились по 
инерции, по-другому жить просто не могли. Так и Федосья Степановна до выхода на пенсию 
работала в колхозе дояркой, свинаркой, конюхом. А выйдя на засуженный отдых, в 1973 году 
переехала жить к дочери в с. Глинское Режевского района. 
       Нелёгкой жизнью, полной непосильного труда, Ф. Плетнёва заслужила себе спокойную тихую 
старость. Она живёт под неусыпной заботой дочери и внука. Тихонько ходит, копошится по дому и 
искренне радуется каждому лучику солнца, который будит её по утрам. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Была тритикале – и нету. 

  На этом поле у останинской дороги на площади 26 гектаров фермер Р. 
Садыков разместил новый сорт зерновых – башкирскую тритикале, который испытывает третий год. 
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Однажды зимой сюда пришли энергетики «АртЭС Режевской район» менять столбы. Расчистили 
площадку. Рафиль Рашидович видел, как озимь, с которой убрали снежное «одеяло», пожухла. 
Обратился фермер к энергетикам с просьбой: дескать, понятно, вы своё дело должны сделать. Но 
постарайтесь управиться, пока земля мёрзлая, иначе не только посевы, но и почва будет испорчена. 
Энергетики пообещали, но слово не сдержали. Дождались, пока земля оттает, пришли на поле с 
тяжёлой техникой и нарезали такие глубокие колеи, что привести его в порядок будет стоить 
немалых трудов и средств. Не меньше гектара пострадало. 
       Пренебрежение к чужим трудам досталось нам от советских времён, когда всё было ничьё. Но на 
этот раз придётся энергетикам отвечать: фермер намерен подать на них в суд, чтобы добиться 
возмещения ущерба. 
Людмила НИКОНОВА. 

Время, назад! 

  Вообще-то ещё до встречи с полиграфистами-ветеранами Режевской 
типографии определилась с заголовком: «Пусть изредка вздохнём по прошлому…» Ну, всё-таки 
воспоминания, и не все дожили до такого юбилея, и все мы уже главное в своей жизни прожили… 
       А как бы не так! Мы так нахохотались, вспоминая, что 30-40 лет словно прошлогодние листья 
слетели. Да, наша типография остаётся верна себе – шумная, весёлая и профессиональная. Когда-то в 
тридцатом году типографию создали в первую очередь для того, чтобы производить газету 
«Большевик», и 60 лет, до начала 90-х, здесь она создавалась по буковке, по строчечке… Из самых 
старших полиграфистов осталась только Александра Васильевна Костоусова. 
       И вот они – девочки из семидесятых. Пенсионерки, но по вредности производства выходили на 
пенсию в 50 и продолжали работать. И если всё же уходили из родного дома на Красноармейской, 
22, – так все и собрались в типографии «Виктория» у В. Юферова. Потому что любят свою работу, и 
никакой ещё старости, и всё умеют, и ответственны. Замечательно профессиональный коллектив 
подобрался! Думаю, В. Юферову с такими работниками спокойно и уверенно в деле. А им и 
отдыхать на пенсии есть когда – поработать вызывают, если много заказов. И слава Богу, их много, 
кризис не сказался. 
       Нина Прокопьевна Никонова 15 лет печатала «Правду коммунизма» (и в «Виктории» уже 15 
лет). Как-то 5 мая, в День печати (сейчас он отмечается 13 января как День российской прессы), все 
в горком сходили на торжественное, как белые люди, а им с Нэлей Першиной во вторую смену 
газету печатать. Народ – редакция и типография – на природу отправился, «а мы как проклятые тут», 
- ворчали. А назавтра все собрались, подсчитывали, кто что потерял, забыл. Как хорошо, что не 
поехали, ничего не потеряли! – радовались. 
       Газету всегда печатали во вторую смену. Но это только так называлось. А если начнёшь не в 
пять, а в 8-9 часов вечера? Газета часто почему-нибудь да задерживалась. И тираж – 14 тысяч, а 
печатные машины за рабочую смену только 10 тысяч могли выдать. Вот три раза в неделю вторая 
плюс третья смена. Стоило это 3 руб. 60 коп. 
       А как уставали! Как-то Валентина Николаевна Бессонова упала с табурета – уснула и упала. А 
табуреты высокие, как в кино у стоек бара стоят. Печатницы сидели и по одному листочку пускали 
через валики. Машины мерными ударами отсчитывали каждый ход. Усыпляли, да ещё усталость. 
       А всё равно любили свою работу! На механическом зарплата в 2-3 раза больше, и часто 
новенькие, только устроившись, уходили на завод. Там и смена чёткая, и деньги. А тут любить надо 
свою работу – вся и привилегия. И Нина даже в декретном отпуске мысленно печатала газету. Как-то 
прибежала: «Дайте понакладывать!» (листы бумаги в печатную машину). 
       Редактора А. П. Куриленко не забыть – такой дотошный! Вечером печатницы оставались вдвоём 
в типографии, закрывались. Он подойдёт к окну, дадут первый оттиск: смотрит качество печати, 
читает. Они ждут и молятся, чтоб не постучал в окно. Нет ведь, чего-нибудь да найдёт, стучит – надо 
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поправить. 
       Как-то печатники приготовили клише на все полосы, наклеили с оборота клейкую ленту, как 
пластырь, помнится, двухсторонний, чтоб на бабашки закрепить. А Маргарита Владимировна 
Соколова после своей дневной смены домой собиралась. Поставила сумочку на клише. Ушла. А они 
там с ног сбились – не все клише, куда делось? А тётя Рита пришла в гастроном и там его 
приклеившимся к сумке обнаружила, тут же принесла. 
       Ох, да чего только не было, не перевспоминать! За какое будущее старались? За идею? Газета 
затянула. Как гордились, что делают газету… Праздничный или какой-то особый номер вышел – 
все, кто делал его, распишутся, все домой  унесут. И ничего, что на больничный – нельзя, детей из 
садика – некогда. 
       Директор Нина Александровна Емельянова, что ли, говорила им, как клятву Гиппократа: пусть 
хлеб не испекут к утру – ничего не случится, но газета к утру должна быть отпечатана. Ещё бы. Дело 
политическое. И что бы ни случалось – газета выходила всегда. 
       А Лидия Леонидовна Важенина в Режевской типографии 30 лет проработала после восьми лет 
на хлебозаводе. Наборщик, метранпаж, мастер. Набору учила её Александра Васильевна Костоусова, 
вёрстке газеты – то есть профессии метранпажа – Надежда Ильинична Белоусова. Не любили в 
типографии кальки верстать – чертежи на кальке. А у Лиды как-то ловко получалось, как-то 
придумала. Ну так ей по статусу положено преодолевать – ровесница Победы. 9 мая ей будет 65. В 
«Виктории» уже 9 лет. Вот трудовой стаж уже 47 лет. И троих детей с мужем вырастили, а без него 
осталась – забот хватало и на даче, и с внучатами. А работа – до сих пор нужна. Затянула газета. 
Затянула полиграфия. Небогатая эта профессия, а особенная. 
       Как-то проверяющий был из горкома. В 5 часов вечера спрашивает: «А вы что домой не идёте?» 
А она ему: «Кто тогда газету сделает?» - «Так, - отвечает, - завтра выйдет». 
       Да, завтра газета выйдет, потому что никто не уйдёт домой: линотиписты, метранпаж, 
печатники, наладчик – он ещё и клише нарезал. Просто они приходили в типографию и становились 
газетчиками – и навсегда принимали эту ответственность. 
       Так закалялась сталь. 
       Хотелось, конечно, упорядоченного рабочего дня, свободного времени на семью, уж ладно не на 
себя. Ну мало ли, хотеть не вредно. Жизнь – она не как хочешь, а как надо. 
       Ох и честила нас, редакцию, Иринка Сохарева, тоже метранпаж. Это она, Ирина Петровна, 
последние номера «Режевской вести» верстала перед уходом газеты в «Циркон». Девяностые. 
Менялась жизнь. Менялась газета. Менялась полиграфия. Особенный их «почётный заказ – газета» 
ушёл в прошлое. 
        А они даже строили свою типографию. Это ещё при редакторе В. В. Еловских, он курировал 
строительство пристроя. Кирпичи разгружали. И ещё приходили сюда, когда было печное 
отопление, и топили печки сырыми дровами. 
       Это было недавно… и давно. Надя Белоусова, а теперь, и давно уж, уважительно Ильинична, 
ровно в 16 лет в 1970 году устроилась учеником наборщика. Директором был Чепчугов (очень 
недолго, и очень недолго он работал у нас в редакции до этого). Дали задание: разбирай кассу. 
Литеры кучей, надо разложить по ячейкам: все «а», «б», «в» и т. д. – каждая на своё место. 
Разложила, как ей нравится. Подошла наставница А. В. Костоусова и в ужасе: «…а вы ково это 
делаете?!» Откуда ж ей было знать, что в кассе справа прописные в алфавитном порядке, строчные – 
особый порядок: в верхнем ряду ячеек получалось «сирота не». И внизу всякие точки, тире, 
многоточия, дефисы, запятые. Каждый знак – маленький металличсеский брусок. Ну и не маленькие 
– для заголовков, для афиш. Смотря какой кегль. Господи, какие родные слова. 
       Как человек встречает свою «половинку» и счастлив, так она безошибочно нашла своё дело: 
полиграфия. Метранпаж – верстала газету, захотела освоить линотип – обучилась, прекрасно 
набирала: быстро, грамотно. Потом снова верстала. Как и все, не любила перевёрстку, но была 
спокойна и терпелива. Инструмент метранпажа – верстатка да шило. Точек не хватало – 
отковыривали хвостик запятой, пробелов нет – у литеры отрубали букву, мягкий знак – из твёрдого. 
       А переносы! Линотиписты замаивались в программе слово «фильм» править: не счесть, сколько 
получалось «фи-льм». А нельзя! Это сегодня хоть одну букву перенесут. И «висячих» слов не 
допускалось. 
       Подружки на заводе зарабатывали приличные деньги, а Надя любила свою газету, вкладывала 
всю душу, вкус – работа творческая, не отпускает. Уходила – только в «Циркон», там была зам. 
директора по производству, освоила современные технологии. И, как обещала, вернулась, чтобы 
современной сделать свою типографию. В 50 она вышла на пенсию, в 55 – окончательно на пенсию, 



сейчас 56 – работает мастером в «Виктории». 40 лет полиграфического стажа. Просто – мэтр 
полиграфии. 
       А вредность… У линотипистов – расплавленный металл, а у наборщиков и метранпажа – литеры 
и всякий пробельный материал: сплав свинца, сурьмы, олова. 
       Зато как дружно и весело жили! Мужья очень ценили типографскую компанию, неугомонную и 
громкоголосую. А привыкли разговаривать, перекрикивая звон литер линотипа. И на всех 
фотографиях – «на улыбочке». 
       В 80-х, когда директором был А. В. Деев, он возил коллектив мир посмотреть: Грузия, 
Молдавия, Москва, Одесса… Уезжали – оставляли метранпажа, линотипистов, печатников, чтобы 
газета ни в чём не была ущемлена, а остальное – нагонят. Остального было – жуть: все предприятия 
и организации, и совхозы – типография-то одна. В очередь заказчиков ставили. Внеочередная во 
всём и всегда – газета. 
       Так вот в Москву приехали – их куда-то в Подмосковье в Дом отдыха: мол, дышите, здесь 
воздух какой, река и лес. Да дома надышались, нагляделись! Ну и каждым утречком на «Ракету» и в 
Москву. И нагляделись, и пломбиру наелись… 
       Из дому как-то поехали в аэропорт, и автобус за 75-м «зачихал», встал, все вышли. Шофёр 
закричал: «Сейчас взорвётся… ложись!» Мигом залегли на обочине. Лежат. Ничего не взорвалось. А 
дальше – нелётная погода да не тот аэропорт принял. Было хохоту-то. 
       А возвращались – и того больше: то в гостинице с лифтом морока, то другие заморочки 
большого города. Смеху – умереть не встать. И нам, редакционным, доставалось от весёлых 
рассказов заряда бодрости. 
       И тогда ещё А. Деев говорил: подождите, доживёте – будете в типографии в белых халатах 
ходить! Не верили: тёмные халаты, руки черны от типографской краски, еле щёткой-вехоткой 
отмоешь. Но дожили. В 90-х уже в «Цирконе» он напомнил Наде: дожили ведь? Ну а сегодня и 
говорить нечего. 
       Кроме того, что всё лучшее всё-таки осталось там, где свёрстанные полосы весили 15 кг (теперь 
3 г), где родной шум машин и всё в типографской краске, и где тысячи разнообразнейших заказов, 
но все воспоминания, как с живым человеком, связаны с газетой. Потому что бланк, афишу, 
например, просто набрал, сверстал, сдал – и всё, а с газетой и насмеёшься, и наплачешься, и столько 
людей в процессе, и столько нервов и чувств… А главное, всё-таки, любовь и ответственность. 
Чужие здесь не ходят. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

       P. S. А в «Виктории» ещё за компьютером Галя Пичугина – прирождённый полиграфист уже лет 
тридцать, за печатной машиной – Люба Гладких, по вызову работает бывшая линотипистка Надя 
Овчинникова. А в Режевской типографии Таня Александрова 25 лет просидела на одном стуле 
корректором и сейчас в переплётном – всего 30 лет. И Катя Орлова – линотипистка, печатница, а 
теперь хоть полы моет, но в родной типографии. И недавно вернулась из далёких красноселькупских 
краёв наша линотипистка Люда Тюнина (весь стаж – полиграфический!). И уже 7 лет нет Фаи 
Берсенёвой – линотипистки, мастера, директора типографии. На пенсии линотипистка Таня 
Красненкова, наборщица (но иногда верстала газету) Галя Кузьминых… 
Ещё возвращаться нам в светлое прошлое! 

Всем знакомый «Спутник». 

45 лет назад в микрорайоне Гавань открылось одно из самых первых и крупных дошкольных 
учреждений города – ясли-сад №24 «Спутник». 14 апреля просторное здание детского сада 
распахнуло свои двери для двухсот восьмидесяти маленьких режевлян. С того дня начался отсчёт 
времени развития и становления ДОУ. 
С первых лет существования наше учреждение шло в ногу со временем: формировалась 
педагогическая среда, коллектив единомышленников, имеющих большой творческий потенциал. 
Сотрудники – это достояние детского сада. Они отдают тепло сердец, передают знания своим 
воспитанникам. 
Яркий след в истории развития и процветания «Спутника» оставили его ветераны: Г. Карташова, М. 
Третьякова, Т. Минеева, А. Климина, Л. Довгань, А. Рычкова, Г. Запрудина, В. Тыкина, Н. 
Закамалдина, М. Чеснокова, Л. Фёдорова, Т. Артемьева и многие другие. Низкий им поклон за 



трудолюбие, доброе сердце, преданность своему делу. 
Сегодня работники продолжают приумножать традиции детского сада. Т. Лаврентьева, Т. Пинаева, 
Л. Сагун, Т. Ситчилина, Л. Козарез, Н. Земцова, Т. Петрук – эти люди способны понять душу 
ребёнка, умеют перестраиваться в соответствии с веянием современных технологий в дошкольном 
образовании. Уверенно перенимают их опыт и профессиональное мастерство молодые педагоги: О. 
Сюзева, Н. Рубцова, В. Сарманаева. 
К сожалению, на страницах газеты невозможно выразить благодарность лично всем, кто отлично 
справляется со своими обязанностями. Но для нас вклад каждого человека, который посвящает свою 
жизнь детям, неоценим и важен. 
Н. ШЕВЕЛЁВА, 
заведующая МДОУ №24 «Спутник». 

 ЕГЭ или 8 выпускных экзаменов. 

Режевское дошкольное образование отметило своё 80-летие. Достигнуто многое. Однако и 
проблемы тоже существуют: нехватка мест в детских садах, недостаток финансирования, кадровые 
вопросы…Об этих и многих других проблемах в системе образования мы разговаривали с 
начальником управления образования Режевского городского округа Надеждой Николаевной 
Серебренниковой. 
- Действительно, в марте 2010 года системе дошкольного образования Режевского городского округа 
исполнилось 80 лет. Наше дошкольное образование на сегодняшний день представлено 21 
учреждением. Тем не менее, мест в детских садах недостаточно: 95 детей стоят в очереди, и это 
только дети 2007-2008 годов рождения. От родителей новорожденных 2009 года уже принято 250 
заявлений. Самые большие сложности с детскими садами существуют в микрорайонах Быстринский 
и Вокзал. В прошлом году число мест в детских дошкольных учреждениях увеличено на 100 (в 
городе -60, в селе - 40). В 2010 году  число  мест в детских дошкольных учреждениях планируется 
увеличить на 150. 
Что касается обеспечения кадрами дошкольных учреждений, то могу констатировать, что вузы 
практически не готовят специалистов по дошкольному воспитанию (может быть, поэтому у нас 
имеется некоторое старение кадров). Тем не менее, ставки логопедов и инструкторов физического 
воспитания мы всячески пытаемся сохранить и оставить где-то полставки, где-то неполный рабочий 
день, но делаем всё, чтобы эти специалисты были в детских садах, и дети могли получать 
бесплатные консультации. 
- Планируется ли в РГО открытие частных детских садов? 
- Пока с этой инициативой никто не обращался. Сеть частных детских садов активно развивается во 
многих городах области, возможно, дойдёт она и до нашего города. Но родители должны знать, что 
стоимость содержания ребёнка в частном детском саду порядка 6-8 тысяч рублей в месяц. 
- Обоснованно ли закрытие школы в деревне Голендухино? 
- Речь о закрытии начальной школы в Голендухино идёт потому, что в следующем году у школы 
заканчивается срок действия лицензии. На сегодняшний день в школе не выдержаны некоторые 
лицензионные условия. Конечно, вопрос по организации школьникам горячего питания решается, 
дополнительно задействован автобус глинской школы (чтобы ребят привезти в столовую школы с. 
Глинское и увезти обратно). Но такие вопросы, как наличие раковин с водой в каждом классе, 
невозможно решить без хороших капитальных вложений на эту структуру. Сложно сказать, сможем 
ли мы всё это профинансировать в нынешней нелёгкой экономической ситуации, чтобы и дальше 
школа лицензировалась и работала. Нашей инициативы по закрытию этой школы нет. 
- Какое ваше отношение к новому курсу «Основы мировых религий»? 
- Основы религий и светкой этики проходят в качестве апробации в 18 регионах России, в том числе 
и в Свердловской области. Конечно, велась большая подготовительная работа на родительских 
собраниях в рамках образовательных учреждений. Провели выбор: из 6 модулей в РГО выбрано 
только 3. Единственное, что отношение преподавателей к этому курсу будет не совсем однозначным, 
потому что эта поспешность, с которой вводился курс с середины учебного года, не совсем 
обоснована. Может быть, и в экономическом плане введение курса не своевременно. Хотя надо 
сказать, что курс очень интересный. 
- Как вы считаете, нужно ли наркотестирование в школах? 
- Этот вопрос сейчас активно обсуждается в средствах массовой информации. Тестированием, как 



мы привыкли поголовно тестироваться по государственной итоговой аттестации, его назвать нельзя. 
Другое дело, чтобы тестирование не стало мероприятием для галочки или мероприятием 
назидательного характера. К наркотестированию нужно подойти очень внимательно и очень 
индивидуально к каждому ребёнку. На особый контроль в этом плане нужно поставить детей 
асоциального поведения, детей из проблемных семей и т.д. Тестировать всех не нужно, в этом нет 
необходимости – это моё личное мнение. 
- Всё ближе в жизни выпускников школ ЕГЭ - единый государственный экзамен. Как его пережить 
ученикам и родителям с наименьшими «потерями»? 
- Мы уже «не переживаем», мы вошли в штатный режим сдачи ЕГЭ. И знаете, опыт прошлых лет, 
когда был эксперимент ЕГЭ, пробный и репетиционный ЕГЭ, мы пережили достаточно неплохо. 
Конечно, можно сказать, что дети-то были не эти, а другие. Тем не менее, сегодняшние выпускники 
школ готовы к ЕГЭ. За эти годы у учителей, коллективов школ, управления образования и 
вышестоящих органов уже отработана технология, и я думаю, проблем не будет. 
А родителям я бы хотела посоветовать – не бояться. Наши дети – это другое поколение. Они не 
знают, как мы сдавали по 8 экзаменов за месяц. Ребятам скажу, что ЕГЭ – это очень большая 
ответственность, особенно это касается заполнения форм и правильности внесения ответов. Всё это 
можно научиться делать в дистанционном  или он-лайн режиме. У ребят сегодня больше 
возможностей, чем у нас, родителей и даже, может быть, больше, чем у некоторых педагогов. 
Каждый ученик имеет пароль и логин, может спокойно выйти в Интернет и работать. 
Родителям нужно обратить внимание на режим работы ребёнка, так как его организм ослаблен, и 
нужно поддержать его физическое состояние, психологически не давить на него, где-то помочь, где-
то подсказать, поддержать и даже пожалеть. Одним словом – создать комфортную обстановку в 
семье, и это самое лучшее, что могут сделать родители. Согласитесь, что всё вышесказанное нужно 
любому ребёнку, и особенно сдающему ЕГЭ. 
Пресс-служба главы РГО. 

 Ответ получен. Ждём результатов. 

На встрече с депутатом Государственной Думы Н. Коломейцевым и депутатом областной Думы А. 
Альшевских, которая проходила в рамках недавней предвыборной кампании, группа режевлян 
обратилась к гостям города с письмом о неудовлетворительном техническом состоянии дома №2 по 
ул. Строителей. На сегодня получен ответ на это письмо от заместителя начальника управления 
Госжилинспекции Свердловской области Н. Бархатова, где сообщается следующее: 
После вашего обращения в адрес депутата областной Думы А. Альшевских по вопросу технического 
состояния жилого дома по ул. Строителей, 2 отделом контроля по Восточному управленческому 
округу управления государственной жилищной инспекции Свердловской области при участии 
представителей ООО «УК «Гавань» г. Реж 18 марта по указанному адресу проведена внеплановая 
выездная проверка. 
В ходе проверки обнаружено следующее: цокольная часть фасада дома в исправном состоянии; 
входные металлические двери находятся в исправном состоянии, но в подъездах №1 и №2 не 
оборудованы пружинами (доводчиками); в подъезде №3 на лестничных клетках первого и третьего 
этажей не закрыты лестничные электрощиты; в подъездах №№1, 2, 5 на лестничных клетках пятого 
этажа наблюдаются промочки с кровли со следами отслоения побелочного слоя стен; приборы 
отопления в местах общего пользования в рабочем состоянии; освещение в местах общего 
пользования в исправном состоянии; оконные заполнения лестничных клеток в исправном 
состоянии; входные двери в подвальное помещение закрыты на замок; при спуске в подвальное 
помещение наблюдается наличие бытового мусора; в подвальном помещении под подъездом №6 по 
колену канализационного стояка наблюдается пробоина (на момент проверки протечки нет, 
затопления подвального помещения не обнаружено); по запорной арматуре системы отопления 
наблюдается капельная течь; в подвальном помещении под подъездом №5 из-под изоляции 
трубопровода системы отопления наблюдается капельная течь; в подвальном помещении под 
подъездом №4 по установленной заглушке на трубопроводе системы отопления наблюдается течь. 
По результатам проверки составлен акт №В-01/87 от 19.03.2010 г. В отношении ООО «УК «Гавань» 
г. Реж оформлено предписание об устранении выявленных нарушений в установленные сроки. 
Сроки устранения находятся на контроле государственной жилищной инспекции. 



Е. СЕРКОВ, 
секретарь режевского отделения КПРФ. 

       От редакции: печально, что для решения своих бытовых проблем жители города вынуждены 
обращаться в столь высокие инстанции. Впрочем, понятно, что, если бы коммунальные службы 
выполняли свою работу на должном уровне, такого бы не случилось. Здесь главное – всё-таки не 
забыть проконтролировать. И помнить, что народный контроль самый эффективный.  

 Мы ждём вас в гости! 

Газете «Режевская весть» - 80 лет. Много это или мало? В масштабах одного учреждения – цифра, 
действительно солидная, но ведь в нашем районе есть и юбиляры постарше, и события посерьёзнее. 
Годы бегут, всё меняется, в том числе и газета. Но в любые времена во вторник, четверг и субботу 
«Режевская весть» приходит в ваш дом, чтобы информировать, удивлять, возмущать и радовать. Так 
было и, надеюсь, так будет. 
Однако, празднуя юбилейный день рождения, мы приглашаем в гости Вас. 16 апреля с 8 до 13 часов 
в редакции газеты «Режевская весть» объявляется День открытых дверей. Приходите, чтобы 
поговорить, спросить, посоветовать и, надеемся, поздравить. Мы рады вам! 
А в субботу 17 апреля выходит праздничный полноцветный выпуск «Режевской вести». Это наш 
маленький подарок всем читателям. 
Оставайтесь с нами! 
Г. ПОПОВА, 
главный редактор газеты «Режевская весть». 

 Неоплатный долг. 

Говорят, хороший человек был Михаил Иванович Ганцев. Жил он один в квартире на улице О. 
Кошевого, 13, работал добросовестно в коммунальном предприятии. Когда в 2002 году он умер, 
коллеги его похоронили… 
Но в очередной день, когда жильцы дома №13 получили счета на оплату жилья и коммунальных 
услуг, то и в почтовой ящик покойного Ганцева легла такая же бумажка с расчётами за потреблённое 
тепло, воду, электроэнергию. Соседи, увидев такое кощунство, напомнили коммунальщикам, что их 
коллега уже не пользуется коммунальными услугами. Но… 
…Идут годы. Ежемесячно расчётный центр скрупулёзно подсчитывает квартирный долг бывшего 
жильца. Он превысил 25 тысяч рублей, и расчётный центр уже грозит бесплотному духу: «В случае 
неоплаты долга в указанный срок будет начата процедура взыскания задолженности». Можно 
подумать, у расчётного центра налажены партнёрские связи с загробной службой судебных 
приставов! 
У соседей дома №13 не проходит шок от такой моральной глухоты коммунальщиков. Ведь жильцы 
регулярно обращаются во все инстанции вплоть до администрации РГО. 
- Мы сами все знаем, кто сколько должен, - загадочно отвечают им. 
И то ещё удивляет, что квартира пустует. Неужели никто в городе не нуждается в жилье? Соседей 
беспокоит то, что наведываются в неё разные неблагонадёжные элементы. 
А самое любопытное, что Михаил Иванович Ганцев – не единственный ушедший в мир иной 
режевлянин, кому нет покоя на том свете от коммунальных служб. В том же доме есть ещё квартира, 
куда после смерти жильца приходят квитанции. 
В Кочнево в двухквартирном коттедже на ул. Октябрьской молодая семья купила квартиру и 
обнаружила гору счетов, которые много лет расчётный центр направлял прежнему хозяину, ныне 
покойному. Сообщили об ошибке сотрудникам расчётного центра. Но те, словно зачарованные, не 
перестали слать квитанции мертвецу. Только стали адресовывать их… в соседнюю квартиру, за 
стенку. 
Силы небесные! Да что же это такое? Может, сверхъестественная жадность? 
Людмила НИКОНОВА. 

  



Памятник. 

      

Сегодня в конкурсе «Режевские нелепицы» мы представляем фоторепортаж от Дениса Попова. 
Своеобразная интерпретация известного стихотворения А. Пушкина… 
       1. «Я памятник себе воздвиг нерукотворный…» 
       2. «К нему не зарастёт народная тропа…» 
       3. «Вознёсся выше он главою непокорной…» 
       Какие только поэтические строки не придут на ум при виде родных городских пейзажей! Наш 
фотоконкурс продолжается. Ждём новых запечатлённых курьёзов от читателей газеты по адресу ул. 
Красноармейская, д. 5, e-mail: gazetarv@mail.ru. 

Погода в Реже. 

Четверг, 15 апреля 
Пасмурно, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём плюс 1-2 градуса, ночью с 15 на 16 апреля – минус 2-плюс 1 градус. 

Пятница, 16 апреля 
Переменная облачность, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём плюс 1-3 градуса, ночью с 16 на 17 апреля – минус 1-2 градуса.  

 Дорога не для тяжеловозов! 

  С недавнего времени через село Черемисское регулярно проезжает 
колонна тяжеловозов «Сафьяновской меди». Об этом на расширенном аппаратном совещании в 
администрации Режевского городского округа сообщил начальник территориального управления по 
с. Черемисское А. Кукарцев: «Мы так гордились, что построили новую дорогу, а теперь грузовики 
разобьют её, и дороги просто не будет». 
       Жителей села  беспокоит и то,  что с открытых грузовиков, проезжающих через село, сыпется 
руда, которая наносит вред окружающей среде и здоровью людей. 
       Администрацией РГО по этому факту назначена проверка,  поскольку вызывает сомнение, что 
«Сафьяновская медь» получила все официальные разрешения на перевозку грузов. 
       Начальник Режевского отделения ГИБДД ОВД по РГО Ю. Петровых сообщил, что перевозка 
грузов руководством «Сафьяновской меди» с  Режевским отделением ГИБДД  не согласована: 
       - При надзоре за дорожным движением было выявлено движение транспортных средств, 
осуществляющих перевозки тяжеловозных грузов по маршруту: г. Реж – с. Черемисское – г. 
Невьянск – г. Кировград. У водителей грузовых самосвалов IVECO TRAKKE имелось специальное 
разрешение на движение транспортного средства, выданное СОГУ «Управление дорог» и 
согласованное с УИГБДД ГУВД по Свердловской области, в котором указана масса тягача 13,2 
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тонны и масса груза до 18 тонн. Однако в товарно-транспортной накладной, выданной филиалом 
«Сафьяновская медь» ОАО «Уралэлектромедь», масса груза указана 25 тонн. Водители пояснили, 
что ежедневно по маршруту проезжают 10 грузовиков. 
       На некоторых участках происходит разрушение дорожного полотна из-за воздействия 
транспортных средств, осуществляющих перевозки тяжеловесных грузов. 
       Кроме того, вызывает опасения и состояние моста через реку Черемиску, где также проходит 
маршрут тяжеловозов. Мост построен в 1916 году, находится в аварийном состоянии. На 
протяжении многих лет он не ремонтировался, несмотря на результаты ежегодных комплексных 
комиссионных обследований, которые направлялись начальнику СОГУ «Управление 
автомобильных дорог».  Движение по мосту может привести к разрушению данного сооружения. 
       Сообщение о нарушениях перевозки тяжеловесных грузов за подписью Петровых разослано 
начальнику СОГУ «Управление автомобильных дорог» С.Киселёву, режевскому прокурору 
В.Мухамадееву. 
       Сможет ли «Сафьяновская медь» найти альтернативный вариант перевозки руды, который не 
будет приносить ущерб жителям Черемисского? Новую информацию по этому вопросу мы 
обязательно опубликуем в Режевской вести».  
Е. СНЕДКОВА. 

       P. S. Весна – период активной перевозки органических удобрений. Режевское отделение ГИБДД 
ОВД по РГО сообщает, что маршрут перевозки органических удобрений разрешён только в 
следующих направлениях: ул. Октябрьская – Почтовая – Пролетарская – Загородная – М. Горького – 
Спортивная, ул. Объездная – Зелёная – Заводская – Калинина – Курская, с. Глинское – г. Реж – 
автодорога-подъезд к базе ДРСУ – с 54 км автодороги Екатеринбург – Реж – Алапаевск, с 42 км до 
93 км автодороги Невьянск – Реж – Артёмовский – с. Килачёвское. Маршруты обязательно должны 
быть согласованы в ГИБДД. 

У нас два золота. 

15 лет подряд в Реже собираются теннисисты со всей области, чтобы принять участие в турнире по 
настольному теннису, посвящённому памяти Алексея Богданова. 
В этом году соревнования проходили два дня. Среди 118 участников теннисисты из 13 городов и 
трёх сёл области. Многие из них у нас уже бывали, впервые приехали дети из Серова, чем удивили 
организаторов. 
В первый день соревнований за победу боролись младшие участники турнира. Из режевлян в 
призёры удалось войти только Анне Максимовой. Она победила всех в группе девушек 1997 г. р. и 
младше. Среди юношей 1997 г. р. и младше, где соревновалось 26 теннисистов, лучший наш 
результат – 6 место Аргена Токоева. Также Иван Ошуев занял 1 место во втором финале. В группе 
юношей 1995-96 г. р. неплохой результат у Дмитрия Соколова (4 м.) и Александра Першина (5 м.). 
И, наконец, в четвёртой возрастной группе: юноши 1992-94 г. р. – 5 место у Антона Лыжина. 
Самая острая борьба во второй соревновательный день развернулась среди мужчин и женщин 30 лет 
и старше. Туда заявилось 40 спортсменов. Очень приятно, что сильнейшим среди них оказался 
режевлянин Алексей Лобарев, тем более, что в этой возрастной  категории никто из теннисистов 
Режа никогда не занимал 1 место. Женщинам, которых было всего четыре, в призёры пробиться не 
удалось, зато они были награждены памятными сувенирами. Ещё в одной группе, соревновавшейся в 
этот день (мужчины и женщины 18-29 лет), среди 23 спортсменов пятым стал Андрей Карелин. 
В целом организаторы довольны результатами своих воспитанников и тем, как прошёл турнир. 
Спонсорскую помощь оказали магазины «Лига-Спорт», «Золотая шайба» и комитет по ФКиС. 
Арина АГАПОВА. 

 Положение о проведении 65-й традиционной легкоатлетической 
эстафеты на призы газеты «Режевская весть». 

1. МЕСТО И ВРЕМЯ ПРОВЕДЕНИЯ  
Эстафета проводится 9 мая 2010 года по улицам города Режа. 
Старт и финиш на площади около ЦКИ. 



9 час. 30 мин. – построение, поднятие флага эстафеты. 
9 час. 45 мин. – старт для команд II, IV, V групп. 
10 час. 15 мин. – старт для команд III группы. 
10 час. 23 мин. – старт для команд I, VI групп. 

2. РУКОВОДСТВО ПРОВЕДЕНИЕМ ЭСТАФЕТЫ 
Общее руководство подготовкой и проведением эстафеты возлагается на организационный комитет. 
Непосредственным проведением эстафеты занимается судейская коллегия, назначенная комитетом 
по ФКиС. Соревнования проводятся по правилам, утверждённым Федерацией лёгкой атлетики. 
Главным судьёй соревнований назначается И. Н. Агалаков. 
Главным секретарём соревнований назначается Н. Г. Сергушина. 

3. УЧАСТНИКИ СОРЕВНОВАНИЙ 
В эстафете принимают участие команды коллективов физкультуры предприятий, организаций, 
учебных заведений среднего профессионального (специального) образования, общеобразовательных 
учреждений, сельских администраций. 

4. РАСПРЕДЕЛЕНИЕ КОМАНД ПО ГРУППАМ 
1 группа: участвуют команды коллективов физкультуры предприятий и организаций. 
2 группа: участвуют команды сельских администраций. 
3 группа: участвуют сборные команды школ. 
4 группа: участвуют сборные команды коллективов физкультуры предприятий, организаций, 
учебных заведений среднего профессионального образования, только при условии обязательного 
участия основной команды учебного заведения по шестой группе. 
5 группа: участвуют сборные команды сельских школ. 
6 группа: участвуют команды учебных заведений среднего профессионального образования. 

5. СОСТАВ КОМАНДЫ 
I, VII группы – 20 человек (12 мужских, 8 женских этапов). 
III группа – 25 человек (13 мужских, 12 женских этапов): 
1 этап этой группы разделены на три этапа (2 мужских и 1 женский); 
5 этап разделён на два этапа (1 мужской и 1 женский); 
9 этап разделён на два этапа (1 мужской и 1 женский); 
11 этап разделён на два этапа (1 мужской и 1 женский). 
II, IV, V группы – 10 человек (7 мужских, 3 женских этапа). 
На состав команд I группы не распространяются ограничения по принадлежности их к данному 
предприятию, учреждению, организации. 
Разрешается участие в I группе сборных команд 2 предприятий, организаций, связанных между 
собой основным видом деятельности, сформированных из числа работников данных предприятий, 
организаций. 
За команды II группы выступают спортсмены, зарегистрированные в установленном порядке по 
месту жительства на территориях сельских администраций. 
За команды III, V и VI групп имеют право выступать только учащиеся этих заведений. 
За команды IV группы выступают спортсмены, обучающиеся или работающие на предприятиях, в 
организациях, учреждениях. 
Разрешается участие в командах IV группы спортсменов с других предприятий, учреждений, если 
команды последних не участвуют в соревнованиях либо спортсмен не привлечён в команду своего 
предприятия, учреждения. 
Не разрешается участие в составах сборных команд предприятий, организаций и учреждений 
учащихся школ. 

ОПИСАНИЕ МАРШРУТА 
ДЛЯ КОМАНД I, VI групп (8625 м) 
1 этап: 1000 м (мужской) – от ЦКИ вниз до ул. Красноармейской, по ул. Красноармейской до ул. 
Бажова. 
2 этап: 400 м (мужской) – от ул. Бажова до ул. Фрунзе, по ул. Фрунзе до ул. Ленина. 
3 этап: 480 м (мужской) – по ул. Ленина до аптеки №45. 



4 этап: 375 м (женский) – от аптеки №45 до ЦКИ. 
5 этап: 840 м (мужской) – от ЦКИ через плотину до магазина «Монетка». 
6 этап: 480 м (мужской) – от магазина по ул. Советской мимо школы №1 до угла ул. К. Маркса. 
7 этап: 200 м (женский) – по ул. Советской от угла ул. К. Маркса до ул. Пионерской. 
8 этап: 400 м (мужской) – от ул. Пионерской до ул. Зелёной. 
9 этап: 700 м (мужской) – от угла ул. Советской по ул. Зелёной до ул. Свердлова. 
10 этап: 300 м (женский) – от ул. Свердлова по ул. Зелёной до ул. Прокопьевской. 
11 этап: 670 м (мужской) – по ул. Зелёной от угла ул. Прокопьевской до ул. Чапаева. 
12 этап: 260 м (женский) – по ул. Чапаева до аптеки №394. 
13 этап: 200 м (женский) – от аптеки №394 до ул. Металлургов. 
14 этап: 430 м (мужской) – от ул. Металлургов до стадиона «Металлург». 
15 этап: 300 м (женский) – от стадиона «Металлург» до угла ул. Талицкой по ул. Костоусова. 
16 этап: 340 м (мужской) – от ул. Талицкой до ул. Прокопьевской по ул. Костоусова. 
17 этап: 210 м (женский) – от ул. Прокопьевской до угла ул. Свердлова по ул. Костоусова. 
18 этап: 200 м (женский) – от угла ул. Свердлова до Монумента Славы. 
19 этап: 620 м (мужской) – от Монумента Славы до конца плотины. 
20 этап: 220 м (мужской) – от конца плотины до ЦКИ. 

ДЛЯ КОМАНД II, IV, V групп (4490 м) 
1 этап: 840 м (мужской) – от ЦКИ через плотину до магазина «Монетка». 
2 этап: 480 м (мужской) – от магазина «Монетка» по ул. Советской, мимо школы №1 до угла ул. К. 
Маркса. 
3 этап: 200 м (женский) – по ул. Советской от угла ул. К. Маркса до ул. Пионерской. 
4 этап: 400 м (мужской) – от ул. Пионерской до ул. Зелёной. 
5 этап: 700 м (мужской) – от угла ул. Советской по ул. Зелёной до ул. Свердлова. 
6 этап: 300 м (женский) – от ул. Зелёной по ул. Свердлова до ул. Пионерской. 
7 этап: 400 м (мужской) – от ул. Пионерской по ул. Свердлова до ул. Гайдара. 
8 этап: 330 м (женский) – от ул. Гайдара до Монумента Славы. 
9 этап: 620 м (мужской) – от Монумента Славы до проходной механического завода. 
10 этап: 220 м (мужской) – от проходной завода до ЦКИ. 

ДЛЯ КОМАНД III группы (8625 м) 
Изменения: 
Первый этап разделён на три; 
1 этап: 400 м (мужской) – от ЦКИ вниз до ул. Большевиков («Режевская весть») по ул. 
Красноармейской; 
1 «а» этап: 320 м (мужской) – по ул. Красноармейской до ул. Энгельса; 
1 «б» этап: 280 м (женский) – по ул. Красноармейской от ул. Энгельса до ул. Бажова (д/с «Улыбка»). 
Пятый этап разделён на два: 
5 этап: 600 м (мужской) – от ЦКИ через плотину до Монумента Славы; 
5 «а» этап: 240 м (женский) – от Монумента Славы до магазина «Монетка». 
Девятый этап разделён на два: 
9 этап: 350 м (мужской) – от угла ул. Советской по ул. Зелёной до ул. Гоголя; 
9 «а» этап: 350 м (женский) – по ул. Зелёной от ул. Гоголя до ул. Свердлова. 
Одиннадцатый этап разделён на два: 
11 этап: 400 м (мужской) – по ул. Зелёной от угла ул. Прокопьевской до ул. П. Морозова (круговое); 
11 «а» этап: 270 м (женский) – от ул. П. Морозова (круговое) до ул. Чапаева. 
Остальные этапы без изменений. 

6. ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И  НАГРАЖДЕНИЕ 
Команда, занявшая первое место в своей группе, награждается переходящим кубком редакции 
газеты «Режевская весть» и грамотой. Если команда занимает I место три года подряд, то кубок 
остаётся у этой команды навсегда. Члены команд награждаются грамотами, медалями и призами. 
Команды, занявшие II и III места в своих группах, награждаются грамотами, члены команд – 
грамотами и медалями. 
Члены команд-победительниц по I, III и VI группам награждаются полугодовой подпиской на газету 



«Режевская весть». 
Победители 1 этапа по I, II, IV, V, VI группам награждаются денежными призами спонсоров. 

7. ПОДАЧА ЗАЯВОК, ЗАСЕДАНИЕ СУДЕЙСКОЙ КОЛЛЕГИИ 
Приём заявок от коллективов и организаций и заседание судейской коллегии проводятся 4 мая в 
14.00 час. в малом зале администрации Режевского городского округа. 
Заявки оформляются в соответствии с правилами соревнований, подписываются руководителем 
организации и врачом. 
После заседания судейской коллегии приём заявок прекращается. 
Оргкомитет. 


